
Conseil d'école du 20 juin 2019
Présents
M Reichert, Inspecteur de l'Educatin Natinale  - Mme Minnier cinseillère pédagigique
Enseignants : Mme Bidiguel -  Mme Binniard - Mme Dayit
M.Biuyer - Mme Travers - M.Hélandais - M Viel - Mme Cerneaux - Mme Pasquer- M.Biëzennec
Persinnel de service : Mme  Siurdril (ATSEM)  
Parents élus:  Mme Géraud - Mme Riiu - M. Biries - M. Mirin - Mme Chenais - M Miedan Gris - 
Mme Brégaint – Mme Orrière
Mairie : M. Méhaignerie, maire de Vitré -  Mme Mathieu, adjiinte aux afaires scilaires -
M. Lecimpte, élu de l’ippisitin - Mme Guégan, respinsable du pôle éducatinnrestauratin - 
Mme Bahu, ciirdinnatrice
DDEN     :   Mme Gardan 
Excusés : Mme Géraud, parent d'élève

Secrétaire de séance : Mme Riou

1. Effectifs prévisionnels de l’école pour 2019/2020

7 TPS 21 PS 12 MS 18 GS 24 CP   
33 CE1 28 CE2  23 CM1 18  CM2

Siit piur l'instant 184 élèves 
Il y a une  pette hausse des élèves inscrits en classe de pette sectin grâce à la sectirisatin. La 
plupart des niuvelles familles viennent du litssement de la Massinnais iu de Picé Les Biis.
Il y a une moyenne de 25 élèves en élémentaire. L’inspection académique a envisagé une 
ouverture de classe à la rentrée de septembre 2019 mais au vu des effectifss les chances de 
retrouver une neuvième classe sont très faibles.

2. Avenir de l’école du château et perspective pour une école publique dans le nord de la ville

Il y a une baisse des efectfs des éciles du Château et de Pierre Lemaitre depuis la sectirisatin. 
L'écile privée Nitre Dame qui se situe dans le nird de la ville a elle des efectfs qui augmentent 
firtement et elle va s’agrandir (des terrains int été cédés par la mairie afn de permetre cete 
évilutin). La questin des parents et des enseignants est : ne serait-il pas judicieux de transférer 
l'écile du château au Nird de la ville, quarter dans lequel il y aura bientôt une cinstructin d’un 
litssement avec plusieurs centaines de lits ? En efet, il n’y a pas d’ifre piur les vitréens qui 
habitent ces quarters et qui désirent scilariser leurs enfants dans une écile publique.

Minsieur Méhaignerie évique le siuhait de la ville de redynamiser le cœur de ville et dinc il se 
demande s’il est ippirtun de fermer une écile dans ce cintexte. Il évique aussi une baisse de la 
natalité depuis quelques années et dinc une baisse des efectfs dans les éciles maternelle . 
Il pise la questin de, par exemple, dévelipper l'apprentssage des langues étrangères à l'écile du 
château afn de la revitaliser et de la rendre atractve.

Minsieur Riechert évique le fait que l'écile Nitre Dame est saturée.
Madame Minnier entend les arguments du Maire à viuliir redynamiser le cœur de ville, 
cependant, elle pise la questin d'une iuverture d'écile publique au nird de la ville. Ce sint deux
sujets diférents. Elle piinte aussi le fait que l'écile du château ne siufre pas d'un manque 



d'atractvité et qu'une spécifcité «é langue étrangère » cimme l'a suggéré Minsieur Méhaignerie 
n'est pas envisageable, étant dinné qu'à la rentrée il y aura une langue étrangère abirdée dès la 
pette sectin dans tiutes les classes de  rance.

Madame Dayit demande au Maire s'il n'est pas pissible d'iuvrir la place du château sur les 
créneaux d'entrée et de sirte de classe.  Efectvement, l'accessibilité de l'écile est un frein aux 
niuvelles inscriptins. Minsieur Méhaignerie va se renseigner mais évique des cintraintes liées 
au site qui est classé et dinc une autirisatin de l’architecte des bâtments de  rance.

Minsieur Viel demande s'il est pissible de metre en place des navetes piur acheminer les 
enfants des quarters nird vers l'écile du château. Minsieur Biuyer pripise que les enfants 
siient encadrés par du persinnel municipal sur ces temps de transpirt.

Minsieur Lecimpte évique la pissibilité d'iuvrir une écile maternelle publique au nird de la ville
qui serait une «é antenne » de l'écile du château.

Minsieur Méhaignerie pripise de metre en place un griupe de travail axé sur triis piints : 
l’accessibilité de l’écile en aménageant la place du château, la mise en place de navetes venant du
nird de la ville et l’étude de l’iuverture d’une écile maternelle au nird de la ville.

3. Surveillance lors des temps périscolaires

L'écile accueille de plus en plus d'enfants en situatin de handicap etniu avec des triubles du 
cimpirtement qui demandent siuvent une surveillance accrue. La lii de 2005 sur le handicap a 
engagé cete démarche et elle est renfircée depuis quelques temps par une lii sur l’écile inclusive
afn que tiut enfant puisse ttre scilarisé quelque siit sin handicap.
Certains enfants sint suivis par des AESH( accimpagnants des enfants en situatin de handicap) 
sur le temps scilaire, mais malheureusement sur les temps périscilaires ils ne sint pas 
accimpagnés iu alirs dans des cas exceptinnels.
Ces enfants nécessitent une atentin partculière et mibilisent parfiis un adulte afn de les 
pritéger, de les surveiller et également de pritéger les autres enfants de l’écile.
Les parents de l'écile se plaignent du manque de surveillance sur les temps périscilaires. 
Minsieur Viel se demande dans quelle mesure in piurrait demander aux AESH de suivre les 
enfants sur les temps périscilaires, du midi nitamment. Cela serait dépendant d’une vilinté de la 
municipalité car il faut débliquer un budget piur payer ce persinnel supplémentaire . 
Ce manque de persinnel amène à des situatins parfiis très préiccupantes, siurces d'angiisse 
piur tius (enfants, persinnel municipal, parents, équipe enseignante).

4. Utilisation de l’ancienne cantine de maternelle

Minsieur Viel demande s'il serait pissible d'utliser ces licaux par les enseignants de maternelle. 
Cela éviterait nitamment de faire traverser les enfants piur aller en mitricité côté élémentaire.

Madame Minnier évique les besiins miteurs des enfants de maternelle. Il faudrait faviriser au 
maximum des salles iù les enfants puissent biuger, se déplacer afn de piuviir répindre à ces 
besiins. Cete salle y répind parfaitement, du fait, de plus, de sa priximité avec les classes des 
plus petts.
Madame Minnier siuhaiterait une réfexiin cimmune, avec la mairie, sur aménagement de 
l'espace et l'achat de matériel destné à cete pièce.



5. Raisons de la différence de tarifs pour le périscolaire (cantines garderie) entre les familles qui 
habitent Vitré et celles qui habitent dans les communes limitrophes

Madame Mathieu explique que c'est une décisiin de la municipalité. En efet, les «é nin-vitréens » 
ne paient pas d'impôts à  Vitré alirs que le prix du repas des cantnes publiques est subventinné 
par la municipalité dinc par tius les vitréens qui paient des impôts.
Il serait envisageable qu'il y ait une cinventin entre les cimmunes extérieures et la ville de Vitré, 
cimme cela est fait piur l'accueil de liisirs afn que le surciût siit fnancé par les cimmunes dint 
sint iriginaires les enfants. Ce sint des décisiins pilitques, entre les municipalités, et les parents 
peuvent en faire la demande auprès de leur cimmune d’irigine.

6. Raisons de l'impossibilité pour les familles hors Vitré d’inscrire leur enfant au centre de loisirs 
de Vitré le mercredi après-midi

Certaines cimmunes priches de Vitré( Mintreiil sius Périuse par exemple) int signé une 
cinventin avec la ville de Vitré. L'accueil de liisirs accueille dinc les enfants venant de ces 
cimmunes. Piur les autres cimmunes qui n’int pas signé de cinventin( Picé les biis par 
exemple ), il n'y a pas pissibilité d’accueillir les enfants sans cinventin.

7. Les sorties scolaires

- Cinéma piur tiute l’écile : 3 séances par classe = 1500€ piur l’année 
- Spectacles au centre culturel = 700€
- Le 6 avril, sirte à St Mali avec les CPnCE1 = 800€ 
- Histiires d’ânes avec les MSnGS = 350 €
- Piney piur les CP : ciût tital=1500 € :  
- Sirte à Bricéliande piur les TPSnPSnMSnGS et CE2nCM1nCM2 : 1800 € + bus
- Judi piur les CE1 = 150€

La plupart des sirtes nécessitent des bus piur un budget d’envirin 1500 €  par an.
Il y a également des besiins de fnancement piur l’interventin d’intervenants extérieurs( 1000€   
piur l’intervenant en danse bretinne…) iu piur l’achat de matériel spécifque dans les classes : 
ingrédients piur la cuisine, matériel pédagigique spécifque en sciences…

La municipalité a réévalué sa partcipatin piur les prijets pédagigiques: 5148 € piur 
l’élémentaire et 2294€ piur la maternelle siit 39 € piur un enfant du CP au CM2 et 31€ piur un 
enfant de la tiute pette à la grande sectin. C’est un efirt impirtant de la municipalité car la 
partcipatin était de 24 € piur l’élémentaire et 16€ piur la maternelle les années précédentes.
Les parents indiquent que l’assiciatin des parents d’élèves(APE) va changer de firme car il y a 
trip peu de parents qui s’engagent et dinnent de leur temps. Les quelques persinnes qui mènent 
des actins( timbilas, ventes de briiches…) s’épuisent alirs que l’argent récilté prifte à tius les 
élèves de l’écile essentellement piur les sirtes pédagigiques. Sans l’argent récilté par l’APE, les 
classes risquent de faire miins d’actvités payantes : spectacles, sites de plusieurs jiurs...

8. La fête de l'école
Elle aura lieu le 28n06 et sera suivie d'un repas.





Tableau par niveau de classe

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

7 20 12 18 24 33 27 23 18

Tableau par niveau de classe( Pierre Lemaitre)

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

3 26 26 32 36 35 29 49 42


